
02. GV Nordstrand am 17.09.2008 

Niederschrift 
 
über die 2. Sitzung der Gemeindevertretung am 17. September 2008 im Sitzungszimmer der 
Kurverwaltung Nordstrand, Schulweg 4, 25845 Nordstrand 
 
Beginn der Sitzung: 19.32 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.08 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Heinz Uwe Domeyer 
2. Gemeindevertreter Olaf Hansen 
3. Gemeindevertreter Werner Peter Paulsen 
4. Gemeindevertreter Michael Brauer 
5. Gemeindevertreterin Heinke Kloevekorn 
6. Gemeindevertreterin Heidi Jürs 
7. Gemeindevertreter Dirk Ketelsen 
8. Gemeindevertreterin Karla Bruns 
9. Gemeindevertreter Clemens Empen 
10. Gemeindevertreterin Monika Empen 
11. Gemeindevertreter Jörg Bahnsen 
12. Gemeindevertreterin Ruth Hartwig-Kruse 
13. Gemeindevertreter Gerd Asmussen 
 
Entschuldigt fehlen: 
1. Gemeindevertreterin Astrid Frädermann 
2. Gemeindevertreter Albrecht Domeyer 
3. Gemeindevertreter Franz Josef Baudewig 
4. Gemeindevertreter Manfred Kooistra 
 
Von der Verwaltung sind anwesend: 
1. Claus Röhe, LVB 
2. Thomas Magnussen, Protokollführer 
3. Regina Reuß, Kurverwaltung Nordstrand 
4. Claudia Hansen, Gleichstellungsbeauftragte 
sowie Udo Rahn, Husumer Nachrichten und 3 Zuhörer 
 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung am 23.06.2008 
3. Berichte des Bürgermeisters 
4. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
5. Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl 
6. Neuwahl eines Mitgliedes und dessen Stellvertreter für die Verbandsversammlung des 

Wasserverbandes Treene 
7. Antrag der Herrendeichschule auf Genehmigung als Regionalschule mit Grundschulteil 
Nicht öffentlich 
8. Grundstücksangelegenheiten 
9. Änderung der Entschädigungen für den Bausachverständigen und den Wegeinspektor 
10. Personalangelegenheiten 
 
 
Bürgermeister Domeyer eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung und begrüßt die 
Anwesenden. Gegen Form und Frist der Einladung werden keine Einwände erhoben. 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
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Die Tagesordnung wird dahingehend geändert, dass der Tagesordnungspunkt „Antrag der 
Herrendeichschule als Regionalschule“ hinzugefügt wird und der Tagesordnungspunkt 
„Änderung der Entschädigungen für den Bausachverständigen und den Wegeinspektor“ wird 
im nicht öffentlichen Teil der Sitzung beraten werden. 
Es bestehen keine Einwände. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 

Es werden keine Fragen von Einwohner/innen gestellt. 
 
 
2. Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung am 23.06.2008 

Die Niederschrift über die 1. Sitzung der Gemeindevertretung am 23. Juni 2008 wird in 
der vorliegenden Form einstimmig genehmigt. 

 
 
3. Berichte des Bürgermeisters 

• Herr Domeyer hält einen kurzen Rückblick auf die Nordstrander Musiktage. Die 
Musiktage sind bei Gästen und Einheimischen gut angekommen. Es ist geplant, die 
Musiktage 2009 zu wiederholen. 

• Die Asphaltarbeiten auf dem Langen Deich sind und in der Finkenallee werden in 
Kürze beendet. 

• Die Erneuerung des Sportplatzes ist abgeschlossen. Der Graben am Sportplatz muss 
evtl. noch ausgebaggert werden. 

• Um die Fördergelder für den Radwegebau entlang der K80 zu erhalten, muss auch 
der jetzige Fußweg von der Deichkrone bis in den Ortsteil Süderhafen auf 2,50 m 
erweitert werden. 

• Die Renovierung des Sitzungszimmers der Kurverwaltung ist abgeschlossen. 
• Das neue Feuerwehrfahrzeug ist bestellt und die Finanzierung gesichert. 
• Am 23. September 2008 findet der Seniorenausflug der Gemeinde und des DRK-

Ortsvereins nach Viöl statt. 
• In der Trendermarsch muss der Klärteich ausgebaggert werden. 
• In der Schule auf Nordstrandischmoor wurde eine Renovierung durchgeführt. Ein 

neuer Computer soll noch installiert werden. 
• In der Herrendeichschule ist eingebrochen worden. Ein Laptop und ein Geldbetrag 

wurden entwendet. 
• Am 05. und 06. September 2008 haben die „Rungholttage“ stattgefunden. Herr 

Domeyer bedankt sich bei den Organisatoren. In 2009 ist eine Wiederholung geplant. 
• Nordstrand ist als Pilotregion im Rahmen des Leitprojektes „Optimierung lokaler 

Strukturen“ ausgewählt worden. 
• Für den Jugendraum wurde ein Tischfussballspiel angeschafft. Das Auswahl-

verfahren für die zweite Aufsichtsperson ist abgeschlossen. 
 
 
4. Anfragen aus der Gemeindevertretung 

• Heinke Kloevekorn fragt an, wieso es für das Reiten im Watt eine saisonale 
Begrenzung gibt. Die Frage wird von der Verwaltung geklärt werden. 

• Michael Brauer merkt an, dass die Umgestaltung der Sporthalle in eine 
Mehrzweckhalle sowie die Errichtung von Toiletten an der Info-Stelle am Damm 
kurzfristig umgesetzt werden sollten. 

• Karla Bruns fragt, welche Themenkomplexe zurzeit in der Insel- und 
Halligkonferenz beraten werden. Ruth Hartwig-Kruse wird in der nächsten 
Gemeindevertretersitzung berichten. 

• Gerd Asmussen führt aus, dass der Wurzelwuchs zunehmend die Radwege 
beschädigt. LVB Röhe erklärt, dass die Zuständigkeit bei der Straßenmeisterei liegt. 
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• Michael Brauer erklärt, dass eine Stellungnahme der Gemeinde zum 
Landesentwicklungsplan kurzfristig erstellt werden muss. Hierbei sind 
insbesondere die Vorstellungen der Gemeinde zu den Themen Küstenschutz und 
Tourismus auszuarbeiten. Die Gemeindevertretung ist sich einig, dass zu diesem 
Thema der Ausschuss für Wirtschaft- und Tourismus und der Bau- und 
Umweltausschuss gemeinsam tagen sollten. 

• Clemens Empen bittet darum, dass die Straßenränder am Herrendeich 
ausgebessert werden. 

• Werner Peter Paulsen fragt nach, ob über den zukünftigen Wegfall des 
Kindergartenausschusses schon entschieden wurde. Die Angelegenheit wird 
Thema beim nächsten Jugend-, Sozial-, Schul- und Sportausschuss am 9.10.2008 
sein. 

• Michael Brauer regt an, dass vorhandene Hinweisschild für den Verkauf der 
Grundstücke in Eesbüll zu nutzen, um die neuen Grundstückspreise bekannt zu 
machen. 

 
 
5. Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl 

Ruth Hartwig-Kruse berichtet, dass der Wahlprüfungsausschuss getagt und die 
vorgelegten Wahlunterlagen eingehend geprüft hat. 
Der Wahlprüfungsausschuss schlägt der Gemeindevertretung vor, wie folgt über das 
Wahlergebnis zu beschließen: 
Alle Vertreterinnen und Vertreter waren wählbar. 
Bei der Vorbereitung der Wahl oder bei der Wahlhandlung sind keine 
Unregelmäßigkeiten vorgekommen, die das Wahlergebnis oder die Verteilung der Sitze 
aus den Listen im Einzelfall hätten beeinflussen können. 
Die Feststellung des Wahlergebnisses war richtig. 
Da keine der unter Nummer 1 – 3 genannten Fälle Anlass zur Beanstandung gab, erklärt 
die Gemeindevertretung einstimmig die Wahl für gültig. 

 
 
6. Neuwahl eines Mitgliedes und dessen Stellvertreter für die Verbandsversammlung 

des Wasserverbandes Treene 
LVB Röhe erläutert den Sachverhalt. Werner Peter Paulsen kann nur in den Vorstand 
des Wasserverbandes Treene gewählt werden, wenn er Mitglied der Verbands-
versammlung ist. Eine direkte Wahl von Herrn Paulsen in den Vorstand durch die 
Amtsausschuss ist nicht möglich. Zurzeit sind Ernst-August Clausen als Vertreter und 
Manfred Kooistra als Stellvertreter in der Verbandsversammlung. 
Wenn nun Herr Paulsen von der Gemeindevertretung in die Verbandsversammlung 
gewählt werden würde, kann er am 18.9.2008 durch die Verbandsversammlung in den 
Vorstand gewählt werden. Herr Clausen wäre als Stellvertreter zu benennen, kann an der 
konstituierenden Sitzung der Verbandsversammlung aber nur als Gast teilnehmen. In der 
nächsten Gemeindevertretersitzung könnte dann Herr Clausen in die 
Verbandsversammlung gewählt werden, da Herr Paulsen in den Vorstand gewechselt ist. 
Falls zwischen der konstituierenden Sitzung der Verbandsversammlung und der 
nächsten Gemeindevertretersitzung weitere Sitzungen der Verbandsversammlung 
stattfinden sollten, kann Herr Clausen in seiner Funktion als Stellvertreter von Herrn 
Paulsen voll stimmberechtigt an den Sitzungen teilnehmen. 
Nach kurzer Diskussion beschließt die Gemeindevertretung mit 9 Ja-Stimmen, 3 Nein-
Stimmen bei einer Enthaltung die Wahl von Werner Peter Paulsen in die 
Verbandsversammlung. Zu seinem Stellvertreter wird Ernst-August Clausen gewählt. 
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7. Antrag der Herrendeichschule auf Genehmigung als Regionalschule mit 
Grundschulteil 
Bürgermeister Domeyer berichtet, dass die Schulkonferenz der Herrendeichschule 
entschieden hat, dass ein Antrag auf Genehmigung als Regionalschule mit 
Grundschulteil gestellt werden soll. Der Antrag ist von der Gemeinde als Schulträger der 
Herrendeichschule zu stellen. Die Stellung des Antrages bedarf des Beschlusses der 
Gemeindevertretung. 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, einen Antrag auf Genehmigung als 
Regionalschule mit Grundschulteil für die Herrendeichschule zu stellen. 

 
Für den nicht-öffentlichen Teil der Sitzung verlassen die Zuhörer den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich: 
 
8. Grundstücksangelegenheiten 
 
… 
 
9. Änderung der Entschädigungen für den Bausachverständigen und den 

Wegeinspektor 
 
… 
 
10. Personalangelegenheiten 
 
… 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt und die Beschlüsse, soweit möglich, bekannt 
gegeben. 

 
 

Bürgermeister Domeyer und die Gemeindevertretung stimmen die Termine für die nächsten 
Sitzungen ab: 
 
09. Oktober 2008 Jugend-, Schul-, Sozial- und Sportausschuss 
21. Oktober 2008 Wirtschaft- und Tourismusausschuss mit Bau- und Umweltausschuss 
27. Oktober 2008 Finanzausschuss 
29. Oktober 2008 Einweihung des neu gestalteten Sitzungszimmers der Kurverwaltung 
 
Das Datum der nächsten Gemeindevertretersitzung wird noch nicht festgelegt. Die 
übernächste Gemeindevertretersitzung findet wie geplant am 03. Dezember 2008 statt 
 
 
Bürgermeister Domeyer schließt die Sitzung und bedankt sich bei den Anwesenden für die 
Mitarbeit. 
 
 
 
 
Bürgermeister    Schriftführer 
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